

Journée inaugurale du PHRC TiM-DepisT

« Les affections Psychiatriques vues sous le prisme de l'auto-immunité »

Mercredi 27 septembre, 10h00-17h30 (format hybride présentiel-visioconférence)

Amphithéâtre Plateforme Génomique Fonctionnelle- Neurocampus Bordeaux

Le rôle du système immunitaire en général, et en particulier de l'auto-immunité, est de plus en plus considéré par le monde médical et scientifique comme un changement de paradigme à prendre en compte dans l'étiologie des maladies psychiatriques. Si l'auto-immunité ne représente qu'une étiologie parmi d'autres, elle permet de mieux comprendre certains dysfonctionnements moléculaires jusqu'alors insoupçonnés. Alors que les maladies psychiatriques constituent un problème de santé prioritaire dans le monde entier, la recherche fondamentale a récemment révolutionné la compréhension du lien entre les anticorps dirigés contre le cerveau et leurs cibles moléculaires à l'origine des symptômes neuropsychiatriques. La découverte de ces mécanismes constitue un défi majeur pour le développement de nouvelles stratégies diagnostiques et thérapeutiques. La Direction Générale de l'Offre de Soins (DGOS) a ainsi fait confiance au « consortium de forces » des chercheurs et cliniciens français pour démarrer dès fin 2023, un projet de recherche clinique national d'envergure (PHRC-N), visant à dépister et traiter les troubles psychiatriques en lien avec l'auto-immunité.

"Psychiatric disorders through the prism of autoimmunity."

The role of the immune system is increasingly seen by the medical and scientific world as a new paradigm in the etiology of psychiatric diseases. Although, autoimmunity is only one etiology among others, it provides a better understanding of certain molecular dysfunctions that were previously unsuspected. Psychiatric diseases are a priority health problem worldwide, and basic research has recently revolutionized the understanding of the link between antibodies their molecular neuronal targets at the origin of neuropsychiatric symptoms. The discovery of pathogenic mechanisms is a major challenge for the development of new diagnostic and treatment strategies. The French "Direction Générale de l'Offre de Soins" decided to fund a "consortium of forces" of French researchers and clinicians to lead, from November 2023, a major national clinical research project (PHRC-N), aimed at detecting and treating psychiatric disorders linked to autoimmunity.

Réunion en visioconférence planifiée:

<https://u-bordeaux-fr.zoom.us/j/81580765757>

ID de réunion : 815 8076 5757

TiM-DePisT

**Phase III randomized, multicenter open label study
Immunomodulatory therapy in psychiatric disorders**

Contact : timdepist@chu-bordeaux.fr